

El comienzo de una nueva era

Las monterías en las fincas del Estado

José Ricardo Colorado (Bosques y Caza) - Fotos: Autor y Antonio Adán Plaza



Cuando el Estado sacó a Concurso la organización de las monterías en "Quintos de Mora", "Lugar Nuevo" y "Contadero Selladores" fuimos muchas las organizaciones que mostramos gran interés en organizar estos eventos

MONTERÍAS



Bosques
y Caza

Parques Naturales, como el resto de organismos administrativos habían decidido vender su caza, pero a diferencia de otras fincas de la administración, se trataba de unas fincas tan emblemáticas que tanto organizadores como cazadores queríamos formar parte de "su historia" siendo los primeros y únicos en montearlas después de décadas. Desde que la Casa Real monteara en "Lugar Nuevo" hace diecisiete temporadas, nadie había monteado esta finca desde entonces.



Sin embargo, las estrictas condiciones de garantías para concursar, la situación económica, las exigencias técnico-administrativas y la dificultad de organizar por primera vez estas monterías, hizo que sólo las organizaciones con más solvencia pudiéramos presentar a concursar.





Cuando por fin vimos las fincas por primera vez, nos encontramos una buena calidad de reses en general y sobre todo una predisposición total tanto de guardería como de sus responsables, lo cual, nos animaba cada día más a que llegaran las fechas de las monterías.



En cambio, sobre todo en las fincas de Sierra Morena y en especial en "Lugar Nuevo" la falta de actividad montera en las últimas décadas complicaba enormemente la organización de las monterías. En los Montes de Toledo, en "Quintos de Mora" habiéndose cazado regularmente "ganchitos de gestión" entre la guardería, realmente no se había cazado una gran montería desde que lo hiciera también la Casa Real hace casi veinte años.





Efectivamente era un privilegio montar por primera vez estas fincas. Como organización, siempre podremos decir que Bosques y Caza fue la primera empresa que organizó estas monterías de estas míticas fincas. Cada monterero participante, siempre podrá presumir de trofeo cada vez que enseñe su "chapita" con la fecha y lugar de esta histórica temporada. Y cada rehaleiro, mulero, y cada uno de los que participamos en las monterías de este primer año, siempre podrá decir que fue el primero en hacerlo.







Ciñéndonos estrictamente a los resultados cinegéticos, a decir verdad no ha habido gran diferencia de cantidad o calidad con otras fincas de nuestro programa. Es más, en la actualidad, me atrevo a decir que en una año tan seco como el pasado, sólo el esfuerzo privado de algunos propietarios fue lo único que pudo paliar la falta de alimento natural con alimentos complementarios. De ahí que la calidad, incluso haya sido superior en otras fincas de nuestro programa.



Pero el esfuerzo hecho en la organización, la sensación de organizar de verdad unos eventos como estos, el convivir durante meses con el equipo que dirige Javier Moro (responsable de las fincas de Jaén) y de Carlos Rodríguez (responsable de Quintos de Mora), el haber cazado con nuestra gente de confianza, con nuestras rehalas de siempre, con "nuestros" monteros, y el haber visto cristalizado el sueño de ser el primer grupo en cazar las tres míticas fincas, nos ha hecho despedir la temporada con todo el orgullo que puede tener una organización de monterías.



